
 

 

 

 

Acta do Conselho de Núcleo 

 

No dia trinta e um de Março de dois mil e catorze, pelas vinte e uma horas e quarenta e 

três minutos, e em segunda convocatória,

Conselho de Núcleo. Este, 

qual dispõe dos recursos audiovisuais

em análise.  

A ordem de trabalhos seguida, constante na circular número quatro de onze de Março, 

os cadernos eleitorais onde figuram as assinatu

presentes, o Relatório e Contas do ano transac

Fiscal e Jurisdicional Regional

documentos/apresentações feitas poderão ser consultad

assim for solicitado. 

Lida a ordem de trabalhos, o Presidente da Mesa declarou aberta a sessão, agradecendo 

a presença de todos os presentes, de seguida convidou o Assistente de Núcleo a proferir 

uma breve oração para se dar i

Período Antes da Ordem do Dia, dando

Aqui, o Chefe de Núcleo João Teixeira,

que tinha como objectivo proceder à apresentação de um estudo por ela elaborado 

intitulado “Caracterização, motivações e valor económico do voluntariado no C.N.E.”

qual foi feito com recurso aos meios audiov

Finda esta apresentação, o Presidente da Mesa agradeceu à Olga Cunha a apresentação 

feita e deu depois a palavra ao Paulo Cuíça do departamento da terceira secção para que 

este apresentasse um projecto de actividade para os pio

Fátima” e que envolve uma caminhada de Azambuja até Fátima. Propôs que esta 

actividade decorresse no ano de dois mil e quinze.

Acta do Conselho de Núcleo do dia 31/03/2014 

No dia trinta e um de Março de dois mil e catorze, pelas vinte e uma horas e quarenta e 

e em segunda convocatória, reuniu mais uma vez, em sessão ordinária, o 

 decorreu no salão do Centro Social da freguesia de Belém 

audiovisuais necessários para a apresentação dos documentos 

A ordem de trabalhos seguida, constante na circular número quatro de onze de Março, 

eitorais onde figuram as assinaturas dos setenta e do

o Relatório e Contas do ano transacto e o parecer às contas do Conselho 

Fiscal e Jurisdicional Regional constam em anexo. Todos os outros 

documentos/apresentações feitas poderão ser consultadas e/ou enviadas via email se 

Lida a ordem de trabalhos, o Presidente da Mesa declarou aberta a sessão, agradecendo 

a presença de todos os presentes, de seguida convidou o Assistente de Núcleo a proferir 

uma breve oração para se dar início aos trabalhos. Após esta, deu-se por aberto o

Período Antes da Ordem do Dia, dando-se a palavra ao primeiro interveniente.

Aqui, o Chefe de Núcleo João Teixeira, apresentou ao Conselho a dirigente Olga Cunha 

que tinha como objectivo proceder à apresentação de um estudo por ela elaborado 

“Caracterização, motivações e valor económico do voluntariado no C.N.E.”

qual foi feito com recurso aos meios audiovisuais acima referenciados.  

esta apresentação, o Presidente da Mesa agradeceu à Olga Cunha a apresentação 

a palavra ao Paulo Cuíça do departamento da terceira secção para que 

este apresentasse um projecto de actividade para os pioneiros, intitulado “O caminho de 

envolve uma caminhada de Azambuja até Fátima. Propôs que esta 

actividade decorresse no ano de dois mil e quinze. 
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De seguida foi dada a palavra ao Fábio Andrade, caminheiro do Agrupamento das 

Mercês que em conjunto com o Victor Andrew, caminheiro do Agrupamento de 

Alcântara e outros três caminheiros do Agrupamento da Ajuda fizeram um resumo do 

que foi o cenáculo do Núcleo. Após esta, o caminheiro Frédéric Ferreira, caminheiro de 

Campolide, agradeceu à equipa de organização do cenáculo pelo trabalho efectuado. 

Usando de seguida da palavra o dirigente Fernando Meneses do Agrupamento das 

Mercês, referiu que o C. N. E, enquanto organização não consta na listagem de 

instituições passíveis de consignação de uma percentagem do IRS. Chamou ainda à 

atenção para o agendamento da festa do Sol estar feito para o fim-de-semana das 

eleições para o parlamento europeu. Após esta intervenção, o Secretário Pedagógico do 

Núcleo Vasco Sá Fernandes, mencionou que a data da actividade foi alterada para 

ocorrer apenas sábado de modo a possibilitar o exercício do voto por parte dos eleitores 

no domingo.  

No que toca à problemática da consignação de uma percentagem do IRS, o Chefe de 

Núcleo disse que o C. N. E. não está contemplado na tipologia de instituições 

abrangidas pela tutela, pese embora os vários pedidos feitos há anos pela Junta Central 

nesse sentido.  

Depois mencionou diversas informações, a saber: a disponibilidade de inscrições em 

actividades via SIIE, a existência de uma vaga de trabalho para open call para um 

estágio da secretaria nacional pedagógica divulgado por meio de circular nacional, o 

Roverway de 2016 que decorrerá em França, scouting train (a partir dos dezasseis anos), 

a abertura das inscrições o Conselho Nacional Plenário de Maio, tendo mesmo 

aconselhado todos os dirigentes do Núcleo a estarem presentes, a criação de seguros 

para auxiliares por parte da Junta Central que se destinam a abranger pessoas fora do 

movimento e que colaborem com os Agrupamentos, tendo frisado a indispensabilidade 

desta cobertura, alerta aos dirigentes que não participaram na sessão de esclarecimento 

do Sistema de Formação de Adultos no Escutismo (SFAE), a abertura das inscrições 

para o São Jorge, chamada de atenção para os procedimentos de preenchimento dos 

documentos para pedidos de condecorações, sessão de training by night dinamizado 

pela Olga Cunha versado a apresentação de um curriculum vitae a realizar no dia oito de 

Abril e, por último, divulgação do efectivo do Núcleo que registou um crescimento, 

ainda que ténue. 
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De seguida, dois caminheiros, Miguel Barreto e Marta Monteiro, projectaram um filme 

sobre a actividade de Núcleo de caminheiros designada “24 horas ao rubro” . 

Finda esta apresentação, passou-se ao Período da Ordem do Dia. O único ponto sujeito 

a debate: Apresentação, debate e votação do Relatório e Contas de dois mil e treze teve 

como primeiro interveniente o Chefe de Núcleo que questionou os presentes se tinham 

lido o documento e, caso isso não tivesse sido possível que o façam e que acompanhem 

com atenção a apresentação do mesmo. Após este alerta, o Chefe de Núcleo começou 

então por apresentar o documento em apreciação, focando os aspectos de cariz mais 

relevante, a saber: a colaboração com o Maratona Clube de Portugal, a situação da sede 

de Núcleo, tendo aqui referido que ainda se procede à procura de instalações e a 

participação massiva dos Agrupamentos no dia de Núcleo, havendo apenas a registar 

um Agrupamento ausente. 

De seguida, o Secretário Pedagógico, pedindo desculpas por não estar uniformizado, 

abordou as actividades que decorreram no ano transacto: a festa do sol, a aguarela, o Lx 

aventura, segunda (en)cargos, raid TT, 101% azul e o São Jorge.  

Por sua vez o Secretário Administrativo, Tiago Faria, pedindo desculpa pelos atrasos na 

conclusão do relatório, agradeceu ainda ao Domingos Gomes e João Santos da Junta 

Regional e aos membros do Conselho Fiscal e Jurisdicional Regional pela ajuda 

prestada na elaboração no relatório de contas. Findo este agradecimento perante o 

Conselho, procedeu à apresentação desta parte do documento. 

Após esta, os membros do Conselho Fiscal e Jurisdicional Regional, presentes neste 

Conselho, apresentaram o seu parecer acerca do relatório de contas do Núcleo. 

Antes de se proceder à votação, foi aberto o período a questões e dúvidas que o 

documento, na sua globalidade, pudesse suscitar por parte dos conselheiros. Assim, o 

dirigente Paulo Couceiro, parabenizou a junta pelos documentos apresentados e disse 

ser um gesto de coragem em assumir publicamente os erros e falhas que o documento 

encontrou ao longo da sua redacção. 

Por seu turno, o dirigente Fernando Meneses salientou a necessidade de haver uma boa 

relação entre os três Núcleos que colaboram com o Maratona Clube de Portugal e a 

Junta Regional, chamou à atenção da data do dia de Núcleo e referiu que a comunicação 

aos Agrupamentos das datas das actividades de Núcleo é feita muito em cima da hora. 
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Relativamente às actividades de todas as secções serem agendadas para os mesmos fins-

de-semana, referiu que este facto pode ser um encargo monetário pesado para as 

famílias.  

Seguidamente o dirigente Luís Cardoso salientou a dificuldade em cruzar as 

informações dos pagamentos efectuados com as actividades de Núcleo. 

Por seu turno, a dirigente Ana Ruivo, abordou a dificuldade de estar em todas as 

actividades por falta de tempo.  

Por último o caminheiro Vítor Andrew referiu ser importante receber-se uma 

percentagem do custo das actividades antes destas de modo a poder prepará-las da 

melhor forma. 

Findas estas questões, passou-se à votação do documento, o qual foi, contados os votos, 

recebeu trinta e oito votos favoráveis, zero votos contra e oito abstenções. Desta forma, 

o Relatório e Contas de dois mil e treze foi aprovado por maioria. 

No período após a ordem do dia, começou por usar da palavra o caminheiro de 

Campolide, Frédéric Ferreira para fazer a apresentação do projecto de fim de caminhada 

intitulado “4L Trophy” o qual tinha como objectivo levar material escolar para crianças 

em Marrocos. 

Findo este, foi dada a palavra ao Chefe Regional, José Carlos de Oliveira o qual 

parabenizou os caminheiros pela iniciativa em retomar o cenáculo e pelo tema 

escolhido. Também referiu o efectivo regional que totaliza neste momento treze mil e 

quatrocentos escuteiros, salientando que anualmente, este aumento se tem verificado na 

ordem dos três por cento. Também felicitou os vários projectos em andamento da quarta 

secção. Disse ainda que o cheque relativo à derrama da loja escutista para o Núcleo, 

entretanto extraviado foi anulado, tendo-se entretanto procedido à transferência bancária 

desse valor para a conta do Núcleo. Por último fez uma abordagem à implementação do 

sistema de formação de adultos no escutismo. 

De seguida, o secretário pedagógico do Núcleo Vasco Sá Fernandes, elencou as várias 

datas das várias actividades que se avizinham, tendo ainda pedido desculpas por alguma 

da informação relativa a estas actividades não chegar em devido tempo. 
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Depois, a Chefe de Núcleo Adjunta, Eunice Gonçalves, felicitou os caminheiros por 

estarem presentes em grande número neste Conselho e falou sobre a iniciativa intitulada 

“Cabo Verde Esperança” que consiste na recolha de roupa e bens de primeira 

necessidade. Esta iniciativa vai ainda ser transmitida a todos os Agrupamentos do 

Núcleo para que estes possam dar o seu contributo. Por último, deu os parabéns à 

Comunidade do Agrupamento oitenta de Belém pelo trabalho realizado na recolha de 

alimentos. 

Seguidamente, o dirigente Fernando Menezes do Agrupamento das Mercês, deu o 

exemplo do cenáculo do Núcleo Oriental como forma de ter um fundo de caixa para a 

preparação da actividade. 

Depois, o dirigente Paulo Couceiro de Belém, pediu que as datas para actividades não 

fossem somente comunicadas via facebook, mas antes pelos canais e vias normais. 

Abordou ainda a má escolha da data para a realização da Festa do Sol tendo em conta a 

informação enviada por email e, em relação a isto, referiu que os critérios de 

agendamento devem ser profundamente repensados. Manifestou ainda a sua satisfação 

pelo facto da Junta Regional ter trabalhado em conjunto com o Núcleo e terminou 

felicitando os caminheiros investidos e noviços e pelos vários projectos em curso. Ainda 

uma palavra de agradecimento à Junta de Núcleo e ao Chefe do Departamento da quarta 

secção José Guilherme. 

Posteriormente, a dirigente Susana Carvalhosa do Agrupamento de Carnide, referiu que 

os dirigentes necessitam de comparecer ao encontro inicial para estarem de acordo com 

as exigências requeridas pelo novo sistema de formação de adultos no escutismo. 

Referiu ainda que este encontro está agendado para meados de Setembro. Referiu 

também que a participação dos Núcleos, em particular o Núcleo Lisboa Ocidental com o 

Maratona Clube de Portugal, é uma oportunidade educativa na qual os jovens são 

convidados a participar voluntariamente numa campanha de angariação de fundos, por 

isso, a iniciativa da Junta de Núcleo merece o seu louvor por entender a necessidade e 

oportunidade em não perder esta importante actividade pedagógica. 

Por sua vez, o secretário administrativo da Junta de Núcleo, Tiago Faria, referiu que, 

tendo em conta os acontecimentos no último Conselho Regional, seria muito positivo 

contar com a presença massiva dos caminheiros no Conselho Regional agendado para o 

dia vinte e nove de Junho. 
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Depois o caminheiro Fábio Andrade do Agrupamento das Mercês, anunciou a 

realização de um almoço no dia vinte e quatro de Maio para angariar fundos com vista à 

recuperação da base nacional da quarta secção em Drave, tendo frisado que todo o 

dinheiro angariado reverterá para esse objectivo. 

Por último, o Chefe de Núcleo agradeceu à Junta regional e ao Conselho Fiscal e 

Jurisdicional Regional pela ajuda prestada na correcção e clarificação de algumas 

imprecisões no documento aprovado pelo Conselho. Terminou apelando à participação 

do Núcleo no São Jorge e no Conselho Regional. 

Finda esta intervenção e não havendo mais inscritos no período após a ordem do dia, 

deram-se por concluídos os trabalhos deste Conselho pelas vinte e quatro horas e 

cinquenta minutos com uma oração proferida pelo Assistente de Núcleo, Padre Nélio 

Pita. 

 

O Presidente da Mesa                 O Secretário redactor 

 

 

 


